

きたえよう 頭・心・体

# おだか



南相馬市 小高区4小学校

学校便り

第 16 号

2020. 2. 10

## 豆まき集会

今年は暖冬でしたが、立春が過ぎてから本来の寒さがようやくやってきました。本校では、2月3日（月）節分の日に豆まき集会を行いました。

節分とは、立春の日の前の日で、「季節を分ける」という意味もあります。季節の変わり目には、人の身に病気を起こすとされる悪い気が入りやすいとされ、これを払うため神聖なものとされた豆をまいたようです。鬼は、この悪い気（邪気）を起こすとされました。人間の持っている邪気には5種類あると言われています。

- ・赤鬼 欲深い 自分勝手に自分がよければいい当気持ち
- ・青鬼 怒りやすい 他人に意地悪したり、いじめたりすること
- ・緑鬼 怠け者 サボったり、朝いつまでも起きることができない
- ・黒鬼 疑い深い 他の人の悪口を言ったり、他人に対して疑いの心を持つこと
- ・黄鬼 過去にとらわれる 前はよかったと言って先に進めないこと

子どもたちの、気合いの入った豆まきでこれらの鬼をきつと追い払うことができたのではないかと思います。



## お年寄りとの交流(1年)

1月24日（金）に、1年生が、生活科の授業で、小高区老人会の皆様方との交流事業を実施しました。10名ほどの方々と楽しい時間を過ごすことができました。子どもたちにとっては、新鮮なけん玉遊びやお手玉、あやとりこま回しなどなどと一緒にを行いました。小高幼稚園の園児も招待し一緒に遊ぶことで、小学生と幼稚園児の交流を図ることができました。

1年生が学習する生活科では、「地域で生活したり、働いたりしている人」とのふれあいを大切にしています。今回、様々な昔遊びやゲームをとおして、老人会の皆様と学習を進められたことは、子どもたちにとって、とても大切な経験であると考えております。お忙しい中、本当にありがとうございました。

